



学校だより 開 桜 2月号

令和8年1月30日

大田区立開桜小学校

校長 八木 貴広

一年を振り返って

副校長 棚瀬 和子

もう2月に入ります。昔から1月は「行く」2月は「逃げる」と言われたように月日がたつのが早いです。2月3日は「節分」です。邪気を払い、無病息災を願う行事として、立春の前日に行われます。暦の上ではもうすぐ立春です。まだ寒い日が続いているが、春が近くまで訪れているようです。

学校現場では、一年の振り返りとして学校評価を行っています。今年度は本校もコミュニティスクールとなり地域の方々とこれまで以上に連携を深めながら学校教育を行ってきました。本校では、園芸ボランティアの方・図書ボランティアの方そしてスクールサポートの方などに支えていただきながら様々な活動を行っています。また、大田区の教育で今年度より始まった5・6年生の教科「おおたの未来づくり」でも地域の方や多くのボランティアの方々に支えていただきながら進めてきました。5年生では、地域のお店にこどもたちが育てたお花とウェルカムボードを作成し、自分たちでお届けに行ったり、回収をしたりしました。6年生では、オリジナルお弁当作りをしてきました。食材や地域の人々の健康を意識したお弁当作りのこどもたちの発想はとても素晴らしいです。2月には、エリア協議会で本校がおおた未来づくりの取り組み実践を発表します。今後もこどもたちの創造的な力が育成されることを願っています。

1月24日（土）の学校公開・体育健康授業地区公開講座では、多くの方の参観ありがとうございました。今年度最後の公開となりましたが、4月頃と比べ成長した姿を見ていただけたかと思います。また、体育健康授業地区公開講座では、「目指せ100歳！生活習慣病を予防しよう！」のお話をいただきました。予防に向けて親目線とこども目線に分けて話ををしていただき、食事・睡眠・運動など日頃から取り組むことが大事であることを再認識させられ、改めて健康の大切さを感じました。

今年度も残り少なくなり、2月2日現在で学校に登校するのもあと33日です。各学年ともに次の学年に向けて準備を始める時期もあります。1年間を振り返りながら、残り少ない今の学年をどのようにして過ごしたらしいか考えながら一日一日を大切に過ごしてほしいと思います。

2月の生活目標

寒さに負けず、元気に過ごしましょう

生活・保健部

1年で一番寒い時期になりました。朝は、手洗いが億劫になります。しかし、インフルエンザに警戒が必要です。引き続き、手洗いをしっかりと行い、部屋の換気や湿度に気を付けて過ごすことを指導していきます。よく食べ、よく遊び、寒さを吹き飛ばしましょう。

また1月14日（水）から正門が閉まる時間が5分早まり、8時20分となりました。お子さんが時間を意識して登校できるよう、ご家庭でもお声掛けをよろしくお願いします。

6年生の様子

6年生を送る会に向けて

6年

2月は、各学年が6年生の卒業に向けて激励の言葉や感謝の気持ちを伝える「6年生を送る会」があります。6年生はその発表を受けて、お返しの出し物を行うために、日々練習に取り組んでいます。

今年の6年生は自分たちでどのような形でお返しをするのか決め、6年生を送る会実行委員会を立ち上げました。休み時間や放課後の時間を使って準備に取り組み、気持ちが伝わるようにするためにどのような工夫が必要なのか、実行委員会の児童を中心に考えてきました。

こどもたちが自ら考え方発表に向けて試行錯誤する姿は、さすが6年生だと感じます。当日に向けて、他の約100人を巻き込んで行う発表は、どのようなものになるのか、今から楽しみです。

生活科の学習について

2年 担任

2年生の生活科の学習で、町探検を行いました。開桜小学校周辺の施設や商店への見学を行い、インタビュー活動をしました。こども交流センター、大森西図書館、春日橋ゴルフクラブ、浅間食糧の方々にご協力をいただきました。

今後は学んできたことをもとに、グループごとにまとめる活動を行います。模造紙へのまとめや、クイズ、かるたなどにしていきます。まとめたものは、最後に1年生へ発表を行います。来年町探検を行う1年生に対して、どのような学習を行うのか紹介できるように準備を進めていきます。

大田区漢字検定について

国語部

本年度の漢字検定が、2月16日（月）に行われます。希望する級を受検し、80点以上の児童には合格の認定証が交付されます。

9日（月）からは「開桜小漢検チャレンジウィーク」として、朝の時間や授業内で復習や過去の問題に取り組みます。家庭でも問題を出し合うなど、学習に取り組み合格を目指してほしいと思います。

漢字を学ぶことが国語に、そして日本語で学ぶ全ての教科につながっていきます。

ぜひ、漢字の成り立ちや使い方にも興味をもち、楽しみながら学習を進めてほしいです。

今年度の避難訓練について

生活指導部

今年度の避難訓練は毎月1回、全11回の実施となりました。5月の学校公開で行われた引渡し訓練の際は、ご協力いただきありがとうございました。

学校では、地震や火災が発生した場合の基本的な避難方法の訓練はもちろんのこと、津波を想定した屋上への避難、台風接近を想定した集団下校訓練など、いつどんな自然災害が起きても落ち着いて素早く避難ができるよう訓練を行っています。「お（押さない）か（駆けない）し（しゃべらない）も（戻らない）」の約束を守り、自分の命は自分で守るための行動を一人一人が考えながら訓練に臨むよう指導をしてきました。

年明けには、島根県で大きな地震があり、私たちが住んでいるこの地域でも南海トラフ地震の発生が予想される昨今、地震への備えは必要不可欠です。日頃からご家庭でも自然災害への備えについて話し合い、いざというときにどのような行動をとるべきか、話し合っていただけたらと思います。

2月行事予定

学年のお知らせ

1年	2年	3年
<p>●<u>図工科「スチレン容器」のお願い</u> お肉やカッ普ラーメンなどに使われるスチレン容器を使います。後日持ってくる日をお知らせしますので、一人1~2個ご用意をお願いします。色や形の指定はありません。</p> <p>●<u>保護者会について</u> 日 時：2月20日（金） 14時50分～ 場 所：各教室</p>	<p>●<u>生活科「これまでのわたし これからのわたし」へのご協力のお願い</u> 生活科の学習のワークシートで保護者の方へインタビューする課題があります。その際には、ご協力よろしくお願ひします。</p>	<p>●<u>海苔つけ体験について</u> 場所：海苔のふるさと館 日時：2月10日（金）雨天決行 8：20 教室→校庭移動 8：30 学校発 9：00～11：30 体験 12：00 学校着 持ち物：タオルまたはハンカチ、水とう、校帽 出発に遅れないように、お気を付けください。</p>
<p>●<u>プラネタリウム見学について</u> 2月5日（木）神奈川県の「はまぎんこども宇宙科学館」に、プラネタリウム見学に行きます。 1日見学になりますので、お弁当のご準備をお願いいたします。詳しくは、しおりをご覧ください。 <u>また、当日欠席の場合の対応ですが、京浜急行については、払い戻しができますが、JR線については、払い戻しができません。ご承知おきください。</u></p>	<p>●<u>体育の服装について</u> 寒さが増してきましたので、以下のルールをご確認の上、体育の服装の準備をお願いします。</p> <p>①<u>体育着忘れは見学。</u> ②<u>紅白帽がない場合は校帽を着用。</u> ③<u>寒くて上着を着る場合は、フードやファスナー、ポケットなど飾りのないトレーナーを体育用として準備する。(学校に着て来た服は、体育では着用しない。)</u> ④<u>長い丈のインナー(ヒートテック等)をシャツや短パンの下に着用することはできない。女子のニーハイソックスもNG。</u> 毎週月曜、体育袋に体育用のトランナーや靴下を入れておくことをお勧めします。</p>	<p>●<u>卒業遠足について</u> 日時：2月19日（木） 場所：キッザニア 集合時間：7時30分</p> <ul style="list-style-type: none"> ・当日はフードチケットを使って各自で昼食を取りますので、<u>弁当は不要</u>です。 ・欠席の際は <u>totoru</u> でお知らせください。 ・当日、急な欠席の場合の返金対応は行いません。ご了承ください。 ・家にあるキッザニアのお金・カードは持つてこないよう声掛けをお願いします。

転出について

次年度の学級編成の関係上、各ご家庭で引っ越し、転出のご予定があれば、各担任までできるだけ早くご相談ください。

生活指導部より

寒さが本格的になってきました。ポケットに手を入れて登校すると、ケガにつながり、大変危険です。防寒着を着たり、手袋をするなど工夫して生活をしましょう。

音楽会DVD販売について

一時、4組の購入ができませんでしたが、購入できるようになりました。全学年全曲収録されています。2月7日（土）までにご注文願います。

